

INTEGRACIÓN

INTEGRACIÓN

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Cómo aplicar los ODS al día a día



Los Objetivos de Desarrollo Sostenible se conocen como los ODS.

Los ODS son ideas de Naciones Unidas para terminar con la pobreza, proteger el medio ambiente y que todas las personas vivan bien y en paz.

Todos hemos de trabajar jun-



SERVICIO ESPECIAL



► Taller sobre ODS organizado en abril por Plena inclusión Aragón.

tos para que los ODS se hagan realidad.

Plena inclusión Aragón continúa acercando los ODS a las personas con discapacidad intelectual.

Por eso organiza un taller titulado 'Medio Ambiente y ODS. ¿Qué hacemos?'.

Este taller se hará el jueves, 10 de junio, a las 17.00 horas, a través de la aplicación de videollamadas Zoom.

Participarán personas autogestoras y miembros de la asociación Los que no se rinden.

Estas personas con discapacidad intelectual explicarán a otras personas con dis-

Fundación Ibercaja renueva su apoyo al programa 'Granja Escuela Torrevirreina'

INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.

Fundación Ibercaja y Fundación Federico Ozanam colaboran en el programa de educación y acceso al empleo de jóvenes y otros colectivos vulnerables y el desarrollo educativo de los niños

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

Fundación Ibercaja colabora con la Fundación Federico Ozanam para el desarrollo del programa *Granja Escuela Torrevirreina*. Con este motivo, José Luis Rodrigo, director general de Fundación Ibercaja, y Fernando Galdámez, presidente de la Fundación Federico Ozanam, han firmado recientemente un convenio.

El objetivo de este acuerdo es apoyar el programa de educación y acceso al empleo de jóvenes y otros colectivos vulnerables y el desarrollo educativo de los niños. El centro impulsa programas de cualificación inicial en el ámbito de la carpintería y la horticultura, dirigidos a jóvenes sin ninguna cualificación, que no tienen el título de la ESO. También promueve una oferta formativa continua de talleres multiprofesionales dirigida a jóvenes que han quedado fuera del circuito educativo, a la que pueden acceder en cualquier mo-



SERVICIO ESPECIAL

► El centro también impulsa programas de cualificación inicial en carpintería y genera 8 puestos de trabajo en su taller.

mento del año y conocer los aspectos básicos de distintos oficios, de cara a lograr una motivación que permita su incorporación a los programas formativos convencionales.

Durante el curso 2020-2021, pese a las dificultades generadas por

la pandemia, la Granja-Escuela Torrevirreina ha contado con 60 alumnos en 4 programas formativos diferentes. Además, para el mes de septiembre está prevista la puesta en marcha de una Escuela-Taller para la formación de jóvenes en Jardinería-Horticultura y

cómo monitores de Granja-Escuela.

Una de las principales novedades del programa en 2021 han sido los Huertos Sociales, actividad dirigida a personas especialmente vulnerables que se encuentran solas y precisan de una ocupación



Más de 30 años trabajando por la normalización de las personas con discapacidad física

Somos Capaces

Zaragoza:
c/ José Luis Pomarón 9. 976 59 59 59
Huesca:
c/ Aragón 3. 974 23 06 46
Teruel:
c/ Ripalda 5. 978 61 96 19

Con la colaboración de:



capacidad intelectual cosas que se pueden hacer en casa o en el trabajo para ayudar a conseguir los ODS.

Con sus ideas, ayudarán a que otras personas cumplan los ODS en su día a día.

Este taller es la continuación de otro anterior en el que se explicó qué son los ODS.

Este taller forma parte de los proyectos Espabla&Co y Acoachpaña2, que están a la espera de recibir financiación del Fondo Social Europeo.

El taller se encuadra en el programa de responsabilidad social de Plena Inclusión Aragón, subvencionado por la Fundación ONCE.

FUNDACIÓN DFA

Derogación de la incapacitación judicial de las personas con discapacidad

El pasado 3 de junio el Boletín Oficial del Estado (BOE) publicó la Ley 8/2021 de reforma de la legislación civil y procesal para el apoyo a las personas con discapacidad en el ejercicio de su capacidad jurídica. Esta nueva norma, que contó con amplio apoyo parlamentario, permite la derogación de la incapacitación judicial, estableciendo un sistema de salvaguardas y apoyos que posibiliten el ejercicio



SERVICIO ESPECIAL

► Se respeta la capacidad jurídica y la voluntad de las personas.

de la capacidad jurídica, respetando la voluntad y preferencias de las personas con discapacidad.

Esta ley supone cambios en un gran número de normas y conceptos, pasando a un sistema de respeto de la voluntad de la persona con discapacidad y de potenciar que

esa voluntad se lleve a cabo. El objetivo es permitir que las personas con discapacidad puedan ejercer sus derechos contando con los apoyos necesarios en el proceso de toma de decisiones. Este apoyo engloba todo tipo de actuaciones: el acompañamiento amistoso, la

ayuda técnica en la comunicación de declaraciones de voluntad, la ruptura de barreras arquitectónicas y de todo tipo, el consejo o incluso la toma de decisiones delegadas. En situaciones donde el apoyo no pueda darse de otro modo, éste podrá concretarse en la representación en la toma de decisiones.

Esta nueva ley adapta la normativa española al Convenio Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de Naciones Unidas de 2006. La norma entrará en vigor a los 3 meses de su publicación. A partir del 3 de septiembre de 2021, se podrá solicitar la revisión de las incapacitaciones concedidas. En el supuesto en que no exista dicha solicitud, la revisión se realizará por parte de la autoridad judicial de oficio o a instancia del Ministerio Fiscal en un plazo máximo de tres años. ≡

que les permita relacionarse y mejorar su desarrollo personal y social.

Desde el mes de marzo, Fundación Ozanam ha recuperado las actividades de Granja-Escuela para colegios, tras el cierre temporal derivado de la pandemia, en las que van a participar 500 niños y niñas. Además, durante todo el verano estará en funcionamiento la Colonia Urbana Torrevirreina, dirigida a la infancia de familias vulnerables, que con 50 plazas de capacidad, permitirá que sea disfrutada por más de 200 niños a lo largo de las vacaciones estivales.

En la Granja-Escuela Torrevirreina tienen su sede dos secciones de la Empresa de Inserción de la Fundación Federico Ozanam que, a través de la realización de trabajos de carpintería de madera y aluminio, se generan 8 puestos de trabajo, dirigidos a la empleabilidad de personas en situación de vulnerabilidad social.

Esta colaboración con la Fundación Federico Ozanam se enmarca dentro de las líneas de trabajo de Fundación IberCaja, con las que a través de ayudas y proyectos colabora con ONG y entidades sociales para combatir la exclusión social, y ofrece programas de formación para mejorar la empleabilidad de las personas y garantizar una educación de calidad y combatir el fracaso escolar. ≡

«La inclusión es responsabilidad de toda la sociedad, incluidas las empresas»

Dentro de programas de inserción laboral como PIMEI, durante 2021, se ha contactado con más de 280 empresas y 14 personas ya han encontrado empleo

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

En su apuesta por la inserción laboral de las personas con discapacidad, dfaemplea, la Agencia de Colocación de la Fundación DFA, realiza labores de intermediación entre empresas que buscan trabajadores o trabajadoras y las personas que buscan empleo. Entre ellos Álvaro Silva, un usuario de la Agencia que buscaba trabajo y que, gracias a su participación en este programa, consiguió un empleo en Everis.

Se trata de una empresa tecnológica con una clara apuesta por la inclusión laboral ya que «es responsabilidad de toda la sociedad, incluida de las empresas», afirma José Lobera, responsable People de Everis Zaragoza, «no es una cuestión de poner las cosas más fáciles o más difíciles, sólo tener empatía y dar oportunidades a todas las personas, sin dejarnos llevar por prejuicios». Ana Zabala, responsable de dfaemplea, valora positivamente «esa apuesta de las empre-



SERVICIO ESPECIAL

► Gracias a este programa varios usuarios han encontrado trabajo.

sas que se plantean contrataciones de personas con discapacidad como una opción y no solo por cumplir con una cuota obligatoria.

«Sobre las personas con discapacidad destacaría dos cuestiones», destaca José Lobera, «primero la potencialidad que tienen por las dificultades a las que se han tenido que enfrentar a lo largo de su vida y que desconocen y, segundo, la ilusión y las ganas que le ponen

cuando les das una oportunidad».

«Es muy positivo que las empresas se impliquen no solamente como contratadoras sino también estableciendo sinergias», afirma Ana Zabala, «nos ofrecen información de primera mano sobre qué demandas tienen las empresas, qué perfiles buscan, cómo y dónde buscan trabajadores y trabajadoras... favoreciendo así que desde la Agencia podamos trabajar la em-

pleabilidad de nuestros usuarios y usuarias». Por su parte, de esta sinergia, Everis destaca que «desde el principio nos facilitaron todo, acompañando a los candidatos a lo largo de todo el proceso con naturalidad, cercanía y una gran profesionalidad» y la oportunidad de «acceder a perfiles muy concretos que para nosotros era complicado encontrar».

Con las empresas se realiza una labor de prospección empresarial, de informar sobre contratos específicos, sobre adaptaciones de puestos, además de la criba curricular y búsqueda de perfiles que se adapten a los requisitos de las empresas y la difusión de ofertas de empleo. También se interviene con las personas, de hecho, durante los primeros meses del año se han realizado más de 800 intervenciones con usuarios y usuarias que buscan empleo. El Programa Integral para la Mejora de la Empleabilidad y la Inserción (PIMEI) está cofinanciado por INAEM, Gobierno de Aragón y el Ministerio de Trabajo y Economía Social. ≡



Misión: Mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y de sus familias

C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos
976 738 581
50018 Zaragoza
info@plenainclusiaron.com